
Les pronoms conjoints compléments 

Приглагольные местоимения-дополнения 

 
1. Местоимения прямые дополнения заменяют существительные прямые 

дополнения (без предлогов) с определенным артиклем или 

с указательным / притяжательным прилагательным. 

 

2. Местоимения косвенные дополнения заменяют одушевленные 

существительные косвенные дополнения с предлогом à. 

Attention! Некоторые глаголы с предлогом à требуют употребления ударных 

форм местоимений: penser à, rêver à, être à, faire attention à, tenir à, renoncer à, courir à, 

s’adresser à, s’habituer à, s’intéresser à, s’opposer à, se consacrer à, s’attacher à, faire 

attention à etc. 

Подлежащее Прямое дополнение Косвенное дополнение 

je (j’) — я me (m’) – меня me (m’) – мне 

tu  — ты te (t’) – тебя te (t’) – тебе 

il – он; elle – она le (l’) — его, la (l’) — ее lui – ему, ей 

nous — мы nous – нас nous – нам 

vous — вы vous – вас vous – вам 

ils, elles — они les — их leur — им 

 
3. Усеченные формы (j’, m’, t’, l’) ставятся перед словами, начинающимися с 

гласной буквы или немой h. 

 

4. Все приглагольные местоимения-дополнения ставятся перед глаголом (за 

исключением утвердительной формы повелительного наклонения): 

 

 Je vois mon frère. Je le vois. 

 Je cherche sa maison. Je la cherche. 

 Il fait ses devoirs. Il les fait. 

 Je ressemble à mon père. Je lui ressemble. 

 Je téléphone à mes parents. Je leur téléphone. 

 

5. Если в предложении употребляются два местоимения-дополнения (прямое и 

косвенное), то соблюдается следующий порядок слов: 

http://irgol.ru/?page_id=508
http://irgol.ru/?page_id=296
http://irgol.ru/?page_id=299
http://irgol.ru/?page_id=1996


1) если местоимения относятся к разным лицам, то сначала ставится 

косвенное местоимение-дополнение, затем прямое: 

 

Il me le donne. — Он мне его дает. 

 

2) если местоимения одного лица (3-го), то сначала ставится прямое 

местоимение-дополнение, затем косвенное: 

 

Il le lui donne. — Он его ему дает. 

 

3) в утвердительной форме повелительного наклонения оба местоимения 

ставятся после глагола, причем на первом месте всегда стоит прямое 

дополнение, а за ним – косвенное. 

 

Donnez-le-leur! — Дайте его им! 

  Donnez-le-moi! — Дайте его мне! 

 
6. Местоимения-дополнения, относящиеся к инфинитиву, располагаются в 

таком же порядке и ставятся непосредственно перед инфинитивом. 

 

Je veux la lui donner. 

    Il doit nous les montrer. 

РЕКЛАМА 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Exercice 

 
1. Je vois Sylvie. 

a) Je la vois. 

b) Je lui vois. 

c) Je vois à elle. 

 

2. Je pense à Sylvie. 

a) Je lui pense. 

b) Je la pense. 

c) Je pense à elle. 

 

3. Je parle à Sylvie. 

a) Je lui parle. 

b) Je la parle. 

c) Je parle à elle. 

 

4. J'ai invité Sylvie. 

a) Je l'ai invitée. 

b) Je l'ai invitée. 

c) Je l'ai invité. 

 

5. Yves aime beaucoup sa mère, mais il n'obéit pas à sa mère. 

a) Yves l'aime beaucoup, mais il n'obéit pas à elle. 

b) Yves lui aime beaucoup, mais il ne l'obéit pas. 

c) Yves l'aime beaucoup, mais il ne lui obéit pas. 

 

6. Donnez mon adresse à Paul! 

a) Donnez-la-lui! 

b) Donnez-lui-la! 

c) Donnez-la à lui! 

 

7. Ces histoires passionnent les enfants. 

a) Ces histoires les passionnent. 

b) Ces histoires leur passionnent. 

c) Ces histoires passionnent-les. 

 

8. Ces histoires plaisent aux enfants. 

a) Ces histoires les plaisent. 

b) Ces histoires leur plaisent. 

c) Ces histoires plaisent à eux. 

 

9. Christian a offert ces disques à son frère. 

a) Christian les lui a offerts. 

b) Christian lui les a offerts. 

c) Christian les a offerts à lui. 

 

10. Le locataire a payé le loyer au propriétaire. 



a) Le locataire lui le a payé. 

b) Le locataire le lui a payé. 

c) Le locataire l'a payé à lu 

 

11. Il faut appeler le serveur. 

a) Il le faut appeler. 

b) Il faut lui appeler. 

c) Il faut l'appeler. 

 

12. Tu dois me raconter cette aventure. 

a) Tu dois la me raconter. 

b) Tu dois me la raconter. 

c) Tu dois me lui raconter. 

 

13. L'enfant n'a pas appris sa leçon. 

a) L'enfant ne l'a pas apprise. 

b) L'enfant ne l'a pas appris. 

c) L'enfant ne lui a pas appris. 

 

14. Regarde ces poupées; j'ai gagné ces poupées à la fête foraine! 

a) Les regarde; je les ai gagnées à la fête foraine! 

b) Regarde-les; je les ai gagné à la fête foraine! 

c) Regarde-les; je les ai gagnées à la fête foraine! 

 

15. Donne le parapluie à ton ami! 

a) Donne-le à lui! 

b) Donne-lui-le! 

c) Donne-le-lui! 

 

16. Je me suis adressé à la vendeuse. 

a) Je me lui suis adressé. 

b) Je me suis adressé à elle. 

c) Je me la suis adressé. 

 

17. J'ai parlé à la secrétaire. 

a) Je ai parlé à elle. 

b) Je lui ai parlé. 

c) Je l'ai parlé. 

 

18. Michel pense à ses parents;  

a) Michel pense à leur. 

b) Michel leur pense. 

c) Michel pense à eux. 

 

19. Michel n'a pas vu ses parents. 

a) Michel ne leur a pas vu. 

b) Michel ne les a pas vu. 

c) Michel ne les a pas vus. 



 

20. Michel a écrit à ses parents; il tient à ses parents. 

a) Michel les a écrits; il tient à leur. 

b) Michel les a écrit; il tient à eux. 

c) Michel leur a écrit; il tient à eux. 

 

21. Anna ne veut pas prêter son vélo à Audrey. 

a) Anna ne veut pas le lui prêter. 

b) Anna ne veut pas lui la prêter. 

c) Anna ne veut pas le prêter à lui. 

 

22. François ne fait pas attention à Sophie. 

a) François ne fait pas attention à lui. 

b) François ne lui fait pas attention. 

c) François ne fait pas attention à elle. 

 

23. Rémi s'intéresse à Corinne; il téléphone à Corinne; il pense à Corinne. 

a) Rémi se lui intéresse; il lui téléphone; il lui pense. 

b) Rémi s'intéresse à elle; il lui téléphone; il pense à elle. 

c) Rémi s'intéresse à elle; il la téléphone ; il pense à elle. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Corrigés 

1. a) 

2. c) 

3. a) 

4. a) 

5. c) 

6. a) 

7. a) 

8. b) 

9. a) 

10.   b) 

11.   c) 

12.   b) 

13.   a) 

14.   c) 

15.   c) 

16.   b) 

17.   b) 

18.   c) 

19.   c) 

20.   c) 

21.   a) 

22.   c) 

23.   b) 

 

 

 


